

なかの 区議会だより

No. 256 平成31年(2019年)1月10日

編集・発行/中野区議会

〒164-8501 中野区中野4-8-1
 (区議会事務局) 電話03-3228-5585 FAX03-3228-5693
 (中野区役所) 電話03-3389-1111 (代表)
 Eメール kugikaijimu@city.tokyo-nakano.lg.jp
 ホームページ http://kugikai-nakano.jp/



第22期中野区議会議員 (区議会本会議場にて)

新年のごあいさつ



議長
いでい良輔



副議長
南かつひこ

区民の皆様、明けましておめでとうございます。希望に満ちた新春を健やかに迎えたいとお慶び申し上げます。また、日ごろより区政運営並びに議会活動に対し、皆様の深いご理解とご協力を賜り、心から御礼を申し上げます。

昨年は6月に区長選挙が行われ、酒井区長のもと、新たな区政がスタートしました。区議会といたしましては、中野区の更なる発展のため、議会の役割である区政のチェック機能を全うできるよう、新年の決意を新たにしているところであります。

さて、現在の我が国は社会経済情勢は緩やかな景気回復が続いていると言われていますが、庶民感覚としては実感するに至るところまではなかなか達しておらず、地方自治体の財政状況も依然厳しい状況にあります。このような中で新年を迎え、区民の皆様の声を受

主な掲載記事

可決した議案	2面
区政をたぐす	3～6面
可決した意見書	7面
陳情の審議結果	7面
各会派からのごあいさつ	8面

け止め、区政に反映させることで、いつまでも安心して住み続けられる中野区の実現を目指してまいりたいと存じます。

地方分権改革が進展し、地方自治体の力量が試される中で、二元代表制の一翼を担う議会は、議決機関であると同時に、執行機関の監視や政策提案機能の充実などが一層強く求められております。私ども区議会といたしましては、使命をしっかりと胸に刻み、区内各地域のまちづくり、待機児童対策、新区役所整備、防災・減災、少子高齢化対策など多くの課題に取り組めます。議員一人ひとりが区民の皆様のご意見を的確に把握した上で、急速に変化する社会情勢を踏まえながら

区執行部と真摯に議論を尽くし、より効果的で効率的な施策を推進してまいります。

今年は元号が変わり新たな時代を迎えるとともに、日本でラグビーワールドカップが行われ、来年はいよいよ東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。私ども区議会も改選が行われ、今年5月から第23期の新たなスタートを迎えます。引き続き区議会一丸となり、区政の発展に尽くしてまいりますので、新年に引き続きご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げますとともに、区民の皆様のご健勝とご多幸を祈念申し上げます、新年の挨拶といたします。

第4回 定例会

中野区基本構想審議会 条例など22議案を可決

第4回定例会は、11月30日から12月14日まで開かれました。
 11月30日から3日間、20人の議員が区政課題について、一般質問を行いました。
 この定例会では、「中野区基本構想審議会条例」など、区長提出18議案を可決し、1議案を否決しました。また、中野区教育委員会教育長に入野貴美子(いりのきみこ)氏、中野区教育委員会委員に田中英一(たなかえいいち)氏を任命する提案に同意しました。このほか、議員提出2議案を可決し、2議案を否決しました。
 陳情については、4件を採択(1件はみなす採択)、1件を不採択、1件を継続審査としました。

第4回
定例会
議案
可決した
案

区長提出議案

●平成30年度中野区一般会計補正予算(第3次)

歳入歳出にそれぞれ、10億1267万9千円を追加し、これにより既定予算との合計額は、1460億9973万4千円となりました。歳出予算の内容は、産後ケア事業の利用者数、利用日数等の増加に伴い、当該事業の委託料を増額するための経費1815万1千円、打越保育園現園舎の解体工事に係る工事内容の変更に伴い、工事費を増額するための経費973万8千円、弥生町三丁目周辺地区の避難道路整備に係る用地購入費を増額するための経費1億4752万円、生活道路の拡幅整備に係る工事費を増額するための経費1億4344万1千円、本二東郷やすらぎ公園及び(仮称)弥生町六丁目公園の整備に係る用地購入費を増額するための経費6億9382万9千円を追加計上したものです。歳入予算の内容は、国庫支出金2億9815万5千円、都支出金1億5821万6千円、繰入金5億3498万1千円及び諸収入2132万7千円を追加計上したものです。繰越明許費については、今年度内にその支出が終わらな

●平成30年度中野区用地特別会計補正予算

歳入歳出にそれぞれ、6億8315万円を追加し、既定予算との合計額は、15億4515万円となりました。歳出予算の内容は、(仮称)弥生町六丁目公園用地について公債費を増額するための経費6億8315万円を追加計上したものです。歳入予算は、財産売却収入6億8315万円を追加計上したものです。

●中野区基本構想審議会条例

例 区の基本構想を改定するため、区長の附属機関として、基本構想審議会を設置し、その所掌事項、組織、委員の構成等について定めるものとす。施行時期は公布の日です。

●仮称中野四季の森公園自転車駐車場整備工事請負契約に係る契約金額の変更について

平成29年第3回定例会で議決をして締結した(仮称)中野四季の森公園自転車駐車場整備工事に係る請

●中野東中学校等複合施設新築工事請負契約

中野東中学校等複合施設の新築工事に係る請負契約を締結するに当たり、議決したものです。契約の方法は、一般競争入札、契約の金額は66億4401万3千円です。工事の完了予定は平成33年2月です。

●平和の森小学校増築工事請負契約

平和の森小学校の増築工事に係る請負契約を締結するに当たり、議決したものです。契約の方法は、一般競争入札、契約の金額は3億6305万4千8百円です。工事の完了予定は平成32年2月です。

●中野東中学校等複合施設新築工事請負契約

中野東中学校等複合施設の新築工事に係る請負契約を締結するに当たり、議決したものです。契約の方法は、一般競争入札、契約の金額は66億4401万3千円です。工事の完了予定は平成33年2月です。

●平和の森小学校増築工事請負契約

平和の森小学校の増築工事に係る請負契約を締結するに当たり、議決したものです。契約の方法は、一般競争入札、契約の金額は3億6305万4千8百円です。工事の完了予定は平成32年2月です。

●中野区立学童クラブ条例の一部を改正する条例

①江原学童クラブの位置を改めるものとす。②保育料の額を改めるとともに、延長利用に係る延長保育料を廃止するものとす。③保育料について減額できる旨の規定を整備するものとす。施行時期は平成31年4月1日です。

●中野区立キッズ・プラザ条例の一部を改正する条例

中野南自転車駐車場の位置を改めるものとす。施行時期は平成31年4月1日です。

●中野区自転車駐車場条例の一部を改正する条例

弥生福祉作業所の指定管理者を指定するに当たり、議決したものとす。指定の期間は平成31年4月1日から平成36年3月31日までです。

●指定管理者の指定について

障害者福祉会館の指定管理者を指定するに当たり、議決したものとす。指定の期間は平成31年4月1日から平成36年3月31日までです。

●中野区民住宅条例を廃止する条例

区民住宅の廃止に当たり、中野区民住宅条例を廃止するものとす。これに伴い、本条例の附則で、中野区民住宅の廃止に当たり、生活の基本に関する条例について、規定の整備を行うものとす。施行時期は平成31年3月8日です。

●中野区児童育成手当条例及び中野区ひとり親家庭等の医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例

所得税法の改正に伴い、「控除対象配偶者」の用語を「同一生計配偶者」に改める等、所要の規定の整備を行うものとす。施行時期は公布の日です。

●中野区保育所条例の一部を改正する条例

打越保育園の廃止に当たり、規定を整備するものとす。施行時期は平成31年2月1日です。

●指定管理者の指定について

宮の台保育園の指定管理者を指定するに当たり、議決したものとす。指定の期間は平成31年4月1日から平成33年3月31日までです。

●中野区組織条例

組織の編成を改めるに当たり、現在の中野区組織条例の全部を改正するものとす。区長の権限に属する事務を分掌させるための内部組織として、企画部、総務部、区民部、子ども教育部、地域支えあい推進部、健康福祉部、環境部、都市基盤部及びまちづくり推進部を設けるとともに、当該各部の分掌する事務を定めるものとす。施行時期は平成31年4月1日です。

●意見書(1件)

(内容は7頁に掲載)
●議員の派遣について
中華民国台北市中山区との交流を進めるため、実務的な内容に係る協議を行う中野区友好調査団に議員を派遣するものとす。

●議員提出議案

宮の台保育園の指定管理者を指定するに当たり、議決したものとす。指定の期間は平成31年4月1日から平成33年3月31日までです。

●声の区議会だより

目の不自由な方のために、区議会だよりを朗読録音したCD・デージー版CD「声の区議会だより」を発行しています。議会だよりにより無料で貸し出します。利用をご希望の方は、区議会事務局(電話03-3228-5585)まで。視覚障害者の方へお知らせください。



第4回 定例会

区政をただす

一般質問

東京2020オリンピック・パラリンピックの気運醸成を

自由民主党議員団 伊東 つかひ



オリ・パラの開催まで600日余りとなった。区内で競技の開催はないが、聖火リレーのコースや公式練習の会場招致に関心が寄せられている。①現時点でのオリンピック聖火リレーの概要は。②聖火の到着を祝うセレブレーションの開催を求める意向は。③多くの区民が楽しめるよう、パ

ら15日間で62区市町村を一筆書きのルートで巡回する。②開催を求める意思表示をしている。③大会の素晴らしさを共有できる場は必要と考えており、実施を検討したい。④関係機関の協力も得ながら実施できるよう検討を進めたい。

平和の森公園再整備を問う

区長は300メートルトラックの必要性について、もう一度区民の意見を聞いた上で判断するとしている。①現行計画策定に当たり、区は小中

中野駅新北口駅前エリア再整備を問う

公明党議員団 小林 ぜんいち



①アーリーナ計画の見直しは規模の議論だけに終始せず、どんなまちにしたいのか議論が足りないと考えが見解は。②財産の処分や利活用を今後どう進めるのか。③新たに整備される駅前広場を災害時の視点でどう考えるか。④景観のまちづくりと賑わいの連続性を考えるとしつかりとした空間が必要と考えるが見解は。⑤区民の誇りとなるシンボル空間の形成を目指して、中心となるのが集客交流施設である。中野サンプラザのDNAを継承しつつ、

旧中野跡地の活用を問う

第3次の10か年計画では、

学校の運動大会などで活用すると報告してきた。区立学校の校庭の現状と連合競技会等の開催実態は。②区長は所信表明で「全ての子どもが学びと育ちを支える区政への転換を進めます」と述べた。子どもたちの学びと育ちを支える視点に立った上で、300メートルトラック等の整備に対する区長の考えを伺う。

区長 ①中学の陸上競技大会の練習が行われる校庭の材質は主にダスト舗装で、種目によっては走りにくい等の声がある。②草地広場は運動の利用もできるため、トラック整備を行わなくても子どもたちの学びと育ちを阻害することにはならないと考える。

区長 ①設置方法をどう考えるか。②都の補助事業制度を活用すべきと考えるがいつまでに、どのように設置するのか。

地域医療機関を誘致する予定だが、高齢者に必要な回復期リハビリ施設、介護老人保健施設などの高齢者福祉施設など、その施設と連携して地域包括ケアに資する医療機関を誘致してはどうか。②区長 高齢化の進展状況も考慮し、連携できる医療機関の誘致も選択肢とする。

区立小中学校の体育館へ空調設備を早期に設置せよ

教次長 ①工事、リース両方の設置を考えている。また電気、ガスの方式も各校に適した空調設備を選択する。②

区長 学校外への民間児童クラブの設置等の対応が必要であると認識しており、基準を満たした上で、ニーズに応じた特徴ある運営を行う事業者の参入を働きかけたい。

区長 今後の整備に際し、保護者の要望や地域特性に応じた民間事業者の独自の取り組みを奨励し、長期的な視点で施策展開してはどうか。

区長 新たな基本構想や基本計画の策定に当たっても、リアフリー基本構想や現在策定中の計画等との整合性を図りながら進めていく。

医療と介護の連携を強化せよ

日本共産党議員団 長沢 和彦



①国は訪問看護事業とともに、質の高い在宅医療・訪問看護の確保のため、医療保険制度の中で、在宅看取りをする機能強化型訪問看護ステーションの届け出を進めているが、区内には何カ所あるか。②ターミナルケアの受け入れなど、在宅医療・看護に対し、区はどのような支援が必要と考えているのか。③区内には看護小規模多機能型居宅介護がないが、人生の最期をどのように看取るかが問われる中で、必要な事業である。23区中10区が展開しており、今後増える見方もあるため、実施してはどうか。④他区では、介護事業者の団体等が中心とな

区長 ①機能強化型訪問看護ステーションは、6カ所である。②訪問看護ステーションなど、必要な基盤の更なる充実・確保に向けた支援策等を検討したい。③看護小規模多機能型居宅介護は未整備であるため、公有地活用を含めた整備誘導に努めたい。④中野区介護サービス事業所連絡会等と連携して、就労ニーズ等を把握し、対応したい。

区長 厚生労働省のHPへリンクを張り、生活保護基準額の情報提供に努めたい。

区長 入学準備金は支給額が引き上げられ、また、小学4年生に支給される被服費とは別に買い替えが認められるようになった。また、学習支援費は、学校部活動以外の地域住民と保護者の密接な活動等で、非営利なものも対象と含める等の取り扱いが厚生労働省から示された。対象世帯の請求や支給漏れがないようしっかりと周知すべきではないか。

区長 見直しについて、

区長 見直しについて、

区長 見直しについて、

区長 見直しについて、

「子育て先進区中野」の実現に向けたビジョンを示せ

立憲民主議員団 酒井 たくや



区長の描く「子育て先進区中野」の将来像が、区民・議会・職員の間で共有されれば、大きなうねりを作れると考えられる。①子育て先進区へのビジョンを示すべきでは。②縦割りを解消して庁内の全分野から子育て施策を募り、組織で取り組みを進めるべきでは。

区長 新たな基本構想や基本計画の策定に当たっても、リアフリー基本構想や現在策定中の計画等との整合性を図りながら進めていく。

区長 新たな基本構想や基本計画の策定に当たっても、リアフリー基本構想や現在策定中の計画等との整合性を図りながら進めていく。

区HPに生活保護基準額表を明示せよ

自治体の中には、生活保護を受給する際の基準がわかる生活保護基準額表などをHPに掲載しているところもある。中野区でもHPに明示しては

区長 入学準備金は支給額が引き上げられ、また、小学4年生に支給される被服費とは別に買い替えが認められるようになった。また、学習支援費は、学校部活動以外の地域住民と保護者の密接な活動等で、非営利なものも対象と含める等の取り扱いが厚生労働省から示された。対象世帯の請求や支給漏れがないようしっかりと周知すべきではないか。

区議会各会派のEメールアドレス

- 自由民主党議員団
公明党議員団
日本共産党議員団
立憲民主議員団
都民ファースト・無所属の会

- jimintou.nakanokugikai@mbn.nifty.com
kugidan@nakano-komei.net
jcp.nakanokugidan@mbn.nifty.com
info@nakanoku-minshin.tv
tomin1st.nakano@mbr.nifty.com

区議会だよりへのご意見、ご要望などは、区議会事務局まで

〒164-8501 中野区中野4-8-1
電話 03-3228-5585
FAX 03-3228-5693

Eメール kugikaijimu@city.tokyo-nakano.lg.jp

※一般質問答弁者の表記について 教次長…教育委員会事務局次長

区役所・サンプラザ地区 再整備事業を問う

都民アリスト・舞鶴の会
いながき じゅん子



①選定された事業協力者の提案は、他の応募グループと比較して、具体的にどの部分の評価が高かったのか。②平成31年3月の再整備事業計画素案の公表まで、1万人アリアナ計画が見直されるかについて、区民や議会が全くわからないという問題は問題である。その前に方針や考え方を、明らかにする必要があるのでは。

ひきこもり支援の 明確な担当部署をつくれ

全国的に社会問題化しているひきこもりについて、直接の担当部署が明確ではなく、総合的な支援事業が行われていない。現場からの情報を集約し、総合的施策を実施する担当部署をつくらなければならない。

区長 ①提案内容が、中野駅周辺の課題を広く認識し、解決方法を具体的に提示した提案内容であり、相対的に評価が高かったと認識している。

②これまでの検討状況を踏まえ、素案の提示前に、再整備事業の考え方を示していく。うことができない子育て世代や若い人などから、声なき声を聴き、広報や意見の聞き取りを工夫することが重要では。②用地取得に関する補償とは別に、専門的機関の支援が受けられる仕組みを導入しては。

区長 ①わかりやすい情報提供と生活者視点の意見聴取に努め、地域と協働した対話のまちづくりを進めたい。

②地権者の生活再建を支援する必要がある、そういった仕組みの導入を検討したい。

西武新宿線沿線まちづくり 生活者の声を反映せよ

公明党議員団
甲田 ゆり子



①なかなか意見や考えを伺うことができない子育て世代や若い人などから、声なき声を聴き、広報や意見の聞き取りを工夫することが重要では。②用地取得に関する補償とは別に、専門的機関の支援が受けられる仕組みを導入しては。

「孤育て」への温かな支援を

「孤育て」への温かな支援を。一時保育ができる子育てひろばは、在宅で孤独な育児をする、「孤育て」の大きな助けになる。ニーズを調査したうえで、思い切った一時保育ができる子育てひろばを作るなど、早急に子育て支援の考え方を転換していくべきでは。

区長 ①子育て支援ニーズ調査の結果を踏まえ、実施施設の充実について、適切に対応していく。

第二子以降で産後ケアサービスを受ける際に、上の子の預かり保育があれば、2人目も安心して産めるとの声も少なくない。①保護者が支障なくケアを受けられる体制を検討しては。②例えば、緊急的に開設した区立保育室事業の一部転用なども検討しては。

区長 ①課題と認識しており、今後とも対応策を検討していききたい。

②2年間の制限措置であり、転用は難しい。地域の子育て拠点を充実せよ

区長 ①孤立する子育てへの支援として、いつでも行ける児童館を作るべきでは。②地域コミュニティの核を強固にするような児童館の配置を検討し、サービス向上を目指しては。

区長 ①開館日や時間も含めた運営方法も検討していく。

区長 補助制度を最大限活用し、具体的な支援をパッケージ化し、利用しやすい積極的な支援策を検討していく。

子育て先進区への 取り組みを問う

立憲民主議員団
山本 たかし



①学童保育の質の向上のため、ガイドラインを示すべきでは。②児童館を存続するのであれば、児童館運営指針の改定を進めるべきでは。③子どもたちが、雨天時でも遊び対する補助金のスキームも出されている。建て替えを進める一方で、家具の転倒防止対策の強化等、具体的な支援策を講じ、パッケージにしながら周知徹底を進めるべきでは。

区長 ①質の確保、向上を図るために、検討していききたい。

区長 ①児童館の機能や役割の再整理を行っており、運営指針についても必要な見直しを行う。

区長 ④音楽やダンス等の活動のためのハード面や、多世代交流のためのソフト面の検討や、中学生による主体的な運営体制、設置場所について、今後検討をしていく。

区長 当事者の意見も踏まえ、検討していききたい。

区長 当事者の意見を反映した条例制定の検討を行うべきでは。

区長 西武新宿線地下化後の鉄道上部空間の土地利用を問う

親子農園や、区内在住・在勤クリエーターの創作活動の工房として活用してはどうか。

区長 地域の意見を伺いながら検討していききたい。

大和町商店街 にぎわい復活の施策を

自由民主党議員団
大内 しんじ



①大和町中央通り沿道を、にぎわいの交流軸として位置付け、まちの魅力を出すべきでは。②中央通りの拡幅整備の進捗状況は。③妙正寺川から北側の新青梅街道までの整備の進捗状況と今後の整備予定はどうか。

区長 ①大和町防災まちづくり計画において、大和町中央通り沿道を地区の中心・交流拠点として位置付けたところである。今後、大和町中央通りの拡幅整備を契機とした、沿道建物の共同化や地域

中野区新庁舎の構想を問う

①基本計画には2023年竣工とあるが、スケジュールと建物規模はどうなっているか。②6階の区長室フロアの災害対策本部への機能転換はどのように行うのか。

①竣工は基本計画通り行う。東京2020オリンピック・パラリンピック大会終了後に現中野体育館の解体工事を行った後、建設を行う。延床面積約4万7000㎡の予定である。②防災関係諸室及び会議室を配置し、発災時に迅速に機能転換する。

「東北復興大祭典なかの」の実施結果を問う

2日間で20万人以上集まる区内最大級のイベントへと発展した。どのような内容か。

区長 仙台すずめ踊りや盛岡さんざ踊り、山形花笠まつり、秋田竿燈まつり、福島わらじまつり及び青森ねぶた祭りといった東北絆まつりに

関係する全ての自治体に参加した。ねぶたの運行と併せ、東北絆まつりの踊りと、日本三大流し踊りの一つである黒石よさめも行われた。

「区議会だより」は各戸配布しています

区議会だよりは、各戸配布により区民のみならずのお手元にお届けしています。また、区施設や駅の広報スタンドなどでも手に入れることができます。ご利用ください。

【問合せ】区議会事務局 (電話03-3228-5585)

防災対策を強化せよ

日本共産党議員団
いさ 哲郎



①避難所に対応する防災倉庫が、その避難所に指定されている避難所の地域外に設置されている避難所があるが、このようなアンマッチを解消していくべきではないか。②ポケベルの電波を利用して防災行政無線の受信機とするシステムが開発されている。ポケベルを利用した防災システムの検討を始めてはどうか。③安全に導入することができ、既存の担架をそのまま使えるストレッチャープラスを導入すべきではないか。

区長 ①避難所と防災倉庫の設置場所が一致するよう、努めていく。

区長 文字でも音声でも情報の伝達ができることから、災害情報の伝達手段としての有効性を研究していききたい。

区長 子育て世帯に対する家賃補助制度の導入は難しいが、実情やニーズに応じた適切な居住支援の在り方を検討していく。

公園の利用ルールを作成せよ

トイレ設置の問題、ボール遊びの利用方法、喫煙の禁止など公園の利用には問題が山積している。この課題の解決には近隣住民や公園利用者の合意が必要である。町会など

区長 補助制度を設けているが、そのうち、7区が子育て世帯に向けた家賃補助制度となっている。区は、現在、住宅マスタープランの改定に向けた議論を進めているが、家賃補助制度の導入を検討すべきでは。

区長 子育て世帯に対する家賃補助制度の導入は難しいが、実情やニーズに応じた適切な居住支援の在り方を検討していく。

区長 公園ごとに機能や利用方法などが異なるため、利用ルールの見直しは必要であると考えている。

区長 猫の不妊去勢手術などを目的とした地域猫対策事業の助成対象を拡大せよ

猫の不妊去勢手術などを目的とした地域猫対策事業の助成対象を町会以外の個人や団体にも拡大すべきではないか。ア活動をされている方などから意見聴取等を行い、現行制度を検証した上で、必要な見直しを行っていく。

財政状況を考慮した 2019年度予算を編成せよ

都民ファースト・無所属の会
渡辺 たけし



①教育費にかける予算割合を、他区と遜色ない構成比率にする目標を掲げては。②総務費負担割合を減らすために他区を分析し、改善部分を探しては。③現状より低い公債費負担比率を目標値としては。

公教育を充実させよ

①ICT教育の充実について、今後の考えは。②特に重点を置きたいと考える部分は。③デジタル教科書の導入等、ソフト面でも一層の充実に取り組み。④特別支援教育の充実等に重点を置く。

区長

①他区の教育費構成比率も注視し、学校教育の充実を図る予算編成に努めたい。②基準となる一般財源規模を超過した歳入を財政調整基金に積み立てており、総務費の割合が高くなっている。歳出の抑制に努めたい。③財政体力に見合う10%前後の目標値が、今後も現役世代の負担軽減に値すると考えている。

部活動指導員確保のために 中野区体育協会と連携せよ

人材不足解消の手段として、体協加盟団体に指導者の紹介を依頼するルートを作っては。④調整していく。

高齢者施策を充実せよ

自由民主党議員団
若林 しげお



①特別養護老人ホームの介護従事者の現状をどう把握しているのか。②シニア世代が介護資格を取得しやすくするため、認定ヘルパー養成研修等の費用助成に加え、今年度に国が導入した生活援助従事者研修の費用を助成しては。

教次長

①PTAや町会・自治会等と協力して充実する。②活用について研究したい。

区長

③技術の進捗状況の把握に努めて検討する。

特定不妊治療費の助成を 都の助成事業に、中野区に 適した上乘せ助成をしては。

④児童・生徒の安全見守りを
①通学路交通安全指導員を
通年で拡大しては。②防災行

児童・生徒の安全見守りを

都の認定者に助成
する仕組み等を検討している。

中野の地域資源を 再発見し活用せよ

公明党議員団
日野 たかし



①区民に身近な公園に、中野ならではの新たな価値を持たせるため「実のなる木」の植樹を行うはどうか。②区が進めるSNS発信施策について、商店街や個店における「インスタ映え」に必要な改修や商品開発、企画に対する助成を実施しては。③中野の魅力発信のため、地域FMの開局を目指してはどうか。

障害者(児)支援を問う

①適切な管理の方法を含め研究していきたい。②それぞれの意向を踏まえ、魅力的な商店街が増えるよう各種補助制度の実施や誘導等、継続的な支援を行っていく。③運営費やエリアの電波干渉等が課題となるが、効果的な情報発信の手法を引き続き検討していきたい。

安心して暮らせる住宅支援を

①耐用年数を迎える住宅用火災警報器の交換について、特に福祉住宅では早急に進めるべきでは。②(仮称)中野区住宅確保要配慮者支援制度の利用者に、町会・自治会への加入促進を行うはどうか。③優先的に交換を進めたい。④制度申込み時に加入の案内をしていきたい。

障害者(児)支援を問う

①知的障害者生活寮・在宅障害者(児)緊急一時保護事業廃止の周知が、廃止5カ月前になった理由は。②代替案として医療的ケアを要する障害者(児)受け入れのため、区の補助により短期入所施設等に看護師の加配をしては。③手話を含む障害者のコミュニケーションを支援する条例を検討すべきでは。④条例制定に向け障害者団体等の関係者を含む検討会を設置しては。

中野区伝統工芸の支援策を

①警視庁や消防庁からの派遣職員がオブザーバーとして、知識や経験を継承しては。②災害時のブラックアウトに備えて、一時避難所に携帯電話等の充電設備を設置しては。

区長

①今後、人材育成の観点から職員の危機管理能力を強化したい。②充電設備

者がいないことが明確となり、事業見直しの検討を行ったためである。②看護師の人材不足により、医療的ケアを要する方の受け入れが進まない状況ではあるが、効果的な支援方法等を検討していきたい。③手話通訳者や要約筆記者の派遣、手話のできる区民を養成するための手話講習会等を実施し、聴覚障害がある方の地域での自立に資する支援の充実を図ってきたところである。④コミュニケーションに障害がある方が必要とする支

中野区議会では、ペーパーレス化等の推進のため、タブレット型携帯端末等を使用しています。

子どもの貧困問題、政治の光 が当たらない所に光を当てよ

立憲民主党議員団
ひやま 隆



田中角栄元首相の言葉に、「政治の光が当たらない所に光を当てる」というものがある。政治の役割である」というものがある。子どもたちの貧困は、その当事者が声を上げたとしても、声を上げにくく、実態が見えにくいという課題がある。「声なき声」を吸い上げ、全ての子どもたちが夢と希望と志を持って成長していける社会の実現に向けて、真摯な姿勢でこの問題に取り組みで欲しい。①区長は、「子どもの未来を応援する首長連合」に参加し、他の自治体と連携をしながらこの問題の解決に取り組むべきではないか。②貧困の連鎖、これを断ち切るためには、学力と収入を向上させることが重要である。区が実施してきた学習支援事業についてこれまでの実績と成果は、

援について、当事者からの意見も踏まえ検討していきたい。

区長 ①「子どもの未来を応援する首長連合」は、現在、全国181団体が加盟している。その目的は、子どもたちの明るい未来の実現を図ることであり、賛同できる内容であることから、参加について前向きに検討する。②平成27年度から平成30年10月末までの参加者は小学生が合計253名、中学生が合計533名である。就学援助世帯を対象に案内をしており、平成29年度には、申込率が小学生、中学生とも約20%となっている。小学生については、学習意欲の向上と学習習慣の定着が図られた。また、中学3年生については、最後まで参加した合計171名のうち、区外中学に通学して結果が不明な1名を除き、全員が全日制高等学校へ進学できた。

建設委員会視察報告



11月5日(月)から11月6日(火)に、和歌山県和歌山市の「わかやまりノベーションまちづくり」についてと大阪府泉佐野市の「シティプロモーション事業」について視察を行いました。写真は泉佐野市での様子です。



11月1日(木)から11月2日(金)に、愛媛県松山市の「松山市におけるスポーツ推進の取り組み」についてと愛媛県の「湯築城資料館等における歴史的文化的文化財の保存管理」について視察を行いました。写真は松山市での様子です。

厚生委員会視察報告

区内にバーベキューサイトを整備せよ

自由民主党議員団 加藤 たくま



①平和の森公園での整備予定中止は、多くの区民を落胆させた。(公財)日本生産性本部のレジャー白書では、バーベキュー人口は二千万人ときれ、野球の五百万人、サッカーの六百万人を超える。多くの方の求めがあるのに、整備を中止した理由は、②公園の運営の在り方、指定管理者の裁量の範疇で、(仮称)弥生町六丁目公園に設置しては。

臓器移植の意思表示について 中学校の授業に含めよ

本人の意思が不明でも家族の承諾があれば臓器提供できるが、脳死になるとその後2〜3日で半数、一週間以内に90%が死に至る。事前に家族間で話しなければ急な事態に判断できない。身分証の裏面に記載があるほど生活に身近であるべき臓器移植の意思表示について、家族を巻き込んで学べる場が必要では。

子育て応援券を創設せよ
消費税上昇の衝撃緩和のため低所得世帯と、0〜2歳児がいる世帯に、プレミアム付き商品券配布を検討するとの報道があった。仮に国からの補助金があれば、この財源を活用し0歳児を家庭で育てる世帯に対し、生活支援として子育て応援券を配布しては。

①実証実験の結果、園路内への煙の流入が課題と判明したことや、マナー等への懸念の声があり、11月に示した案では設置を見送った。煙の流入への対策や利用ルールを確立できるよう検討していきたい。②指定管理者の募集で事業の指定はしていないが、実施には利用時間や騒音等の具体的な対策を講じなければならぬと考える。



鍋横区民活動センターの施設整備を問う

自由民主党議員団 伊藤 正信



①現在の鍋横区民活動センターでは、100人以上参加する各種合会等が多数あり、最も広い部屋でも狭小のため事業実施に苦慮している。この状況を踏まえ、整備内容について地域と丁寧な協議を行い、可能な限り早期の整備を目指すべきと考えるが、検討状況は。②すこやか福祉センターを整備するはずであった部分の面積については、地域の意見を聴き、地域住民の安心安全、福祉の向上に資する整備内容となるよう検討すべきと考えるが区長の見解は。

障害基礎年金の支給停止前に勧奨通知を

無所属 むとう 有子



年金支給停止前に状況届末提出者に勧奨通知が届くよう、日本年金機構に要望しては。
①区内のごみ集積所等、不法投棄がよく行われる場所での、昨年度中の不法投棄の件数と処分にかかる経費はいくらか。②平成30年1月1日に改正された「中野区廃棄物の処理及び再利用に関する条例」により、空き缶の持ち去り行為を行った者に対し氏名等の公表、刑事告発が行われたが、持ち去った資源を受け入れる業者に対する取り組みは。

職員2000人体制を見直せ

無所属 近藤 さえ子



①来年度は新たに1000人近くの園児が増えるなど保育需要が拡大する中、区の入園相談担当は他区の半数以下の職員で対応している。複雑化する親の就労形態を把握し、必要な人へサービスが届くよう、早急に体制を強化すべきではないか。②多くの部署が人手不足の中、その体制でやっていくしかない判断するならば、区民サービスの低下を

学校におけるユニバーサルデザインを進めよ

無所属 石坂 わたる



①トランスジェンダー等の生徒が生得的性別と異なる制服を選べるようにすべきでは。②親の同行ができない医療的ケア児について、区立学校での受け入れや都立特別支援学校への通学をどう考えるか。
①他者の目を気にせず、自然に選べるよう学校長に働きかけていきたい。②医療的ケア児にとって、最適な学びの場を確保していく。

市民活動の「失われた10年」を取り戻せ

無所属 小宮山 たかし



この10年間、区内の子育て支援活動をずっと見守ってきた。ここ最近、中止・中断される活動は相次いでいるものの、新規立ち上げはほとんど見られない。この危機的な状況を放置したまま、「子育て先進区」を目指すなど笑止千万である。区内の市民活動・公益活動にとつての「失われた10年」を取り戻すため、公益活動の活性化に積極的に取

香料による体調不良 香害への理解促進と啓発を

無所属 細野 かよこ



柔軟剤等の香り付き商品の成分で健康被害を受ける香害が急増している。子どもは、化学物質による影響を受けやすく早期予防への取り組みが肝要である。児童・生徒、保護者、教職員に対する理解促進と啓発が必要ではないか。
①化学物質に過敏で、心身に影響を受けるおそれのある児童・生徒がいること等、保護者会や学校等による啓発を学校に働きかけたい。
②区の男女共同参画基本計画(第4次)に定める審議会等の女性委員比率向上の目標に対する具体的な方策は。
委員改選等の際、委員の推薦団体に対して配慮を求めること等により比率向上に努めていく。

中野区議会定例会(一般質問)をテレビ放送しています

中野区議会では、ジェイコム中野で、議会のテレビ放送を行っています。内容は、各議員の一般質問の録画放送などです。放送予定などは、決まり次第、中野区議会ホームページに掲載します。ぜひ、ご覧ください。

中野区議会定例会(一般質問)をインターネットでご覧いただけます

中野区議会のホームページから、定例会の一般質問をインターネットで録画配信しています。ぜひ、ご覧ください。

中野区議会ホームページURL

http://kugikai-nakano.jp/

【問合せ】区議会事務局 (電話03-3228-5585)

第4回例会 可決した 第1意見書

◆選択的夫婦別姓制度の法制化を求める意見書

1996年2月26日、法務大臣の諮問機関である法制審議会が選択的夫婦別姓制度の導入を含む民法改正案を答申してから22年が経過しました。最高裁判所は2015年12月16日、「夫婦同性規定には合理性があり合憲」とする初判断を示した上で、その後の検討を国会に委ねましたが、議論が進まないまま今日に至ります。

内閣府は2018年2月13日、「家族の法制に関する世論調査」で夫婦別姓制度導入の賛成が42・5%に達し、反対の29・3%を上回るという結果を公表しました。このような社会の気運を鑑み、国において制度導入に向けた議論が進められるべきです。改姓によりこれまで築き上げてきたキャリアに分断が生じる人や、姓の折り合いがつけられず結婚そのものを諦める人など、社会的な不利益・不都合をこうむる人が一定数いることは事実です。多様化する社会において、適切な法的選択肢を用意することは、国の責務であると考えます。よって中野区議会は、国

会及び政府に対し、選択的夫婦別姓制度を法制化することを求めます。

〈衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、総務大臣、法務大臣あて〉

陳情の

審議結果

第4回定例会における陳情の審議結果は、次のとおりです。()内の数字は受理した年です。

採 択

(30) 第9号陳情 選択的夫婦別氏(夫婦別姓)制度の法制化を求める意見書の提出に関する陳情 (意見書提出) — みなす採択

(30) 第10号陳情 平和の森小学校新校舎の早期建設・完成について(1項) 3項 — 全会一致

不 採 択

(30) 第10号陳情 平和の森小学校新校舎の早期建設・完成について(4項) — 賛成少数

継 続 審 査

《議会運営委員会付託》 (30) 第8号陳情 政務活動費の飲食を伴う会合への使途の禁止に関する陳情

議案・陳情に 対する 討 論

議案・陳情の審議にあたり、次の議員が討論を行いました。

《議案》

中野区知的障害者生活寮条例を廃止する条例

◆ 反対討論

久保りか (公明)

◆ 賛成討論

中野区組織条例

◆ 反対討論

石坂 わたる (無所属)

◆ 賛成討論

中野区議会議員定数条例の一部を改正する条例

◆ 反対討論

羽鳥 だいすけ (共産)

◆ 賛成討論

小杉 一男 (共産)

◆ 反対討論

森 たかゆき (立民)

◆ 賛成討論

篠 国昭 (自民)

《陳情》

平和の森小学校新校舎の早期建設・完成について

◆ 賛成討論

若林 しげお (自民)

◆ 反対討論

審議結果 1/3項 採択 4項不採択

閉会中の委員会の動き 平成30年10月～11月

◆ 総務委員会

10/31 報告7件を聴取

◆ 区民委員会

11/13 報告5件を聴取

◆ 厚生委員会

11/7 報告8件を聴取

◆ 建設委員会

11/8 報告5件を聴取

11/12 報告2件を聴取

◆ 子ども文教委員会

11/7 報告6件を聴取

◆ 中野駅周辺・西武新宿線沿線まちづくり調査特別委員会

11/19 中野地域包括支援センター及び子育てひろば「どんぐり」を視察、報告2件を聴取

◆ 少子高齢化対策調査特別委員会

11/19 中野地域包括支援センター及び子育てひろば「どんぐり」を視察、報告2件を聴取

◆ 防災対策調査特別委員会

11/12 東京消防庁立川防災施設を視察

◆ 議会運営委員会

11/16 第4回定例会の日程などを協議

11/22 第4回定例会の招集日の確認や日程などを協議

今後の議会日程

現在予定されている議日程は、次のとおりです。

◆ 第1回定例会(予定)

2月15日～3月15日

◆ 閉会中の委員会

意見の分かれた案件(第4回定例会)

【○:賛成 ×:反対】

Table with columns: 件名, 会派名等(議員数), 自民(11), 公明(9), 共産(6), 立民(6), 都無(3), 無所属(5), 結果. Rows include: 区長提出議案 (中野区知的障害者生活寮条例を廃止する条例, 中野区組織条例), 議員提出議案 (中野区議会議員定数条例の一部を改正する条例), 陳情 (平和の森小学校新校舎の早期建設・完成について(4項)).

※会派等の略称 [自民:自由民主党議員団、公明:公明党議員団、共産:日本共産党議員団、立民:立憲民主議員団、都無:都民ファースト・無所属の会、無所属:無所属議員] 議員数は議長を除く。無所属議員については、会派と同様の扱いで掲載しています。

中野区議会は、虚礼等の廃止を決議しています 《虚礼等廃止の主な事項》 ●時侯の挨拶状の送付 ●中元、歳暮等の贈答 ●慶事、弔事についての廃止事項 ①祝儀、香典、供花の贈与 ②祝電、弔電等の発送 ●病気等の見舞いにおける金品等の贈与 ●新聞、雑誌、名簿、掲示板等への広告 ●各種行事、各種団体に対する寄付・カンパ、祝儀、祝電、金品等の贈与等

とがあります。詳しくは、中野区議会ホームページ、または区議会事務局へ。

子ども文教委員会視察報告 11月8日(木)から11月9日(金)に、熊本県熊本市の「熊本市児童相談所」についてと長崎県長崎市の「長崎市立図書館」について視察を行いました。写真は長崎市での様子です。

◆ 常任委員の所属変更 ◆ 平成30年6月27日付で、内川和久議員(自民)の所属委員会が、厚生委員会から建設委員会になり、加藤たくま議員(自民)の所属委員会が、建設委員会から厚生委員会になりました。平成30年12月4日付で、佐野れいじ議員(自民)の所属委員会が、建設委員会から子ども文教委員会になり、若林しげお議員(自民)の所属委員会が、子ども文教委員会から建設委員会になりました。

◆ 常任委員会委員長の選任 ◆ 平成30年12月6日付で、若林しげお議員(自民)が、建設委員会の委員長に選任されました。

◆ 議会運営委員の辞任・選任 ◆ 平成30年10月16日付で、中村延子議員(立民)が議会運営委員を辞任し、酒井たくや議員(立民)が議会運営委員に選任されました。

新春を 迎えて

—各会派からのごあいさつ—



未来を見据えた着実な政策実現を!!

自由民主党議員団

あけましておめでとうございます。旧年中に賜りました御支援に心より御礼申し上げます。今年ラグビー・ワールドカップ、来年はオリンピック・パラリンピックが開催されます。こうした世界から注目を浴びる節目の年である一方、従前の日本社会を支えてきた制度の見直し求められるのも事実です。少子高齢化、社会保障費の自然増など、早期の対策を講じる必要があります。虐待防止対策の最前線として期待される児童相談所の開設準備。また、

高齢者・障害者などを対象とした地域包括ケアシステムの強化。更に、高度成長期に整備された都市基盤の更新。街のにぎわいに資する中野駅周辺の再開発事業。健康増進のための公園整備など、都市計画事業を着実に進め、職住近接の選り続けられる街づくりの取り組みも進めなければなりません。時代の流れは急です。自民党議員団は、未来を見据えたこれまでの取り組みを着実に進め、成果を区民の皆様にお届けできるように取り組んでまいります。

今こそ安全・安心の中野のまちを

公明党議員団

謹んで新年のお慶びを申し上げます。昨年は史上初の米朝首脳会談が実現し、朝鮮半島の平和と非核化への前進を望みます。また平昌オリンピック・パラリンピックやサッカーW杯等、スポーツの分野で世界を相手に日本人選手の健闘が光りました。しかしながら、国内に目を向けると、平成30年豪雪、島根県西部地震、大阪北部地震、平成30年7月豪雨、記録的な夏の猛暑、そして台風21号と北海道胆振東部地震と、災害大国日本の再認識と地球温暖化の進行の脅威を

痛感させられました。中野は「子育て先進区」を掲げた酒井新区政がスタート致しましたが、区民の防災に対する意識は高く、安全・安心を区政の中心に据えた取り組みが必須です。議会が先頭に立った不断の区政改革のもと、子育て、教育、高齢者福祉、障がい者施策等、全ての区民に光を当てた政策はもちろん、高齢化を見据えたまちづくりやハードとソフト両面において災害に強い中野の実現のため、公明党議員団一丸となって全力で働いて参ります。

区民参加の区政を前に進める一年に

日本共産党議員団

新年あけましておめでとうございます。旧年中の日本共産党へのご支援に感謝申し上げます。昨年は新区長の誕生により区政に前向きの変化があらわれました。平和の森公園や哲学堂公園の「再整備」の見直し検討など、区民の願いに明るい兆しが見え始めています。何よりも区民参加による区政運営の動きは歓迎できます。当会派は、今年も区民要求実現に全力を尽くします。

国政に目を転じれば、安倍政権の破綻は露わにもかかわらず、暴走政治が続けられています。消費税増税や社会保障改悪などが強行されようとしていることも看過できません。今年統一地方選と参院選がたたかわれます。おごれる政権に退場の審判を下すと同時に、区政においては悪政から区民生活を守っていくことが欠かせません。区立保育園・幼稚園の民営化や全児童館廃止の計画をどうまらせたように、今年も区民運動と相まった議会論戦の展開で、区民福祉の向上と住民自治の発展に力を尽くします。

夢ある中野の未来を区民とともに!!

立憲民主議員団

新年あけましておめでとうございます。昨年の中野区長選挙において、我が会派が支援した酒井区政が誕生しました。皆様には、新しい区政を実感して頂けるよう精進して参ります。

昨年、国内は自然災害の猛威に晒されました。いつ起こるか分からない首都直下型地震、都市型水害等への万全の対策を備えます。また、国政の場では文書改ざんが大きな問題となりました。公文書は区民の財産と考へのもと、徹底した情報公開を進めて参ります。区財政を取り巻く状況は、一見好調ではありますが、今後必要とされる多くの公共施設の更新、少子高齢化に伴う歳入歳出構造の激変など、予断を許さない状況でもあります。こうした状況下でも、未来への投資、手厚い子育て支援と教育の充実、都市型の超高齢化へ対応できる中野モデルの構築を優先課題とし、「困ったときに寄り添い、お互い様に支えあう中野」実現のため尽力して参ります。

区政刷新と区議会改革の推進を

都民ファースト・無所属の会

新年あけましておめでとうございます。本年は、今上天皇が譲位され皇位継承がなされる年です。三十年の陛下の御公務に感謝と敬意の思いを捧げるとともに、新たに御即位される皇太子殿下におかれましては、心よりお祝い申し上げます。

さて、昨年は国際情勢が目まぐるしく変化する中で、国内では異常気象と自然災害が頻発しました。一方、区内での一番の変革は、新区長の誕生です。トップが変わると今までは違った見方・考え方で様々な問題に対処していく必要があります。わが会派は、区民の目線・気持ちに寄り添い、議員定数削減等、身を切る改革を進めながら、区政刷新に取り組みます。改定予定の「中野区基本構想」を待たずして、旧来の発想にとらわれず大胆で踏み込んだ施策が実施されるよう働きかけて参ります。新しい時代の幕開けと新しい区長のもと、今後五十年百年先を見据えた区政運営がなされるよう、議会活動を深化させて参ります。本年もよろしくお願ひ申し上げます。